



クスクスだより

2月04日
2024

No.220

発行者 : 海外協力グループ“クスクス” 月初発行
ホームページ : <https://www.cuscuspj.org/>



クスクスホームページ

～ 4年ぶりにクスクスパーティー開催 ～

岸本 眞佐男 (副代表)

1月21日(日)、4年ぶりにクスクスパーティーが開催されました。

80名を超える参加者は、国は8カ国、年代は下は5才から上はウン才までという多彩さでした。赤・青・黄・緑の4チームに分かれて、まずはアイスブレイクのリンボーダンス競争でスタートしました。次いで待ちに待った食事。この食事も、ベトナム料理・インドネシアのバリ料理・タイ料理・中華料理そして日本代表おにぎりや国際色豊かなものでした。食事の後半からビンゴゲームがあり、その後いよいよチーム対抗ゲーム合戦が始まりました。まずは、二人三脚。最初はぎこちなかったのですが、応援ありそして勝利チームの歓声やハイタッチなど、次第に会場は熱気を帯びていきました。つぎはピンポンリレー、老若の差が歴然とし、逆転に次ぐ逆転で、最後は同着の白熱の争いでした。トリは、ジェスチャー伝言ゲーム、ジェスチャーで言葉を伝える難しさを皆が実感しました。それぞれの勝利チームには、賞品にお菓子のつかみ取りが与えられ、最後の最後までとんでもない盛り上がりでした。昨今、世帯を超え国を超えた友情を育てていくことは、極めて大切なことであると実感します。幅広い交流の輪を、これからますます発展させていきたいと思います。



二人三脚



ピンポンリレー



ジェスチャー伝言ゲーム

ざっかん
雑感

ベトナムの旅 石田 勝彦 (広報)

昨年、初めてベトナム旅行をしました。クスクスにはベトナムの学習者も多く、一度訪れたいと思っていました。気候は12月でも暖かく、バスの車窓からの風景はハノイ市内は緑が多く、郊外では水牛も普通に飼われています。食事も日本人に合う味で、全て完食でした。

注意が必要なのは交通ルールです。ベトナムでは車両優先です。大きな道路でも信号のある横断歩道が少なく、横断するには勇気がいられます。交通の切れ目を狙ってゆっくり渡るとバイクもスピードを落とさず渡るので、無事渡れました。

ベトナムでは約50年前の戦争で散布された枯葉剤で苦しんでいる人が今も大勢いて、政府の支援で美術工芸品を作っている人たちに会いました。

世界では今も戦争が繰り返されていますが、戦争をやめる知恵を人類は見つけてほしいと思いました。



はじめのことば

クスクスパーティー
プログラム

はじめの言葉
さいしょはリンボーリレー

ランチタイム
各国の料理を味わいましょう

ゲームタイム
♪ ビンゴゲーム
♪ 二人三脚リレー
♪ ビンポンリレー
♪ ジェスチャーリレー

おわりのことば
あとかたづけ



リンボーリレー



ランチタイム



ビンゴ優勝者



森代表おわりのことば

～ 留学生支援グループ『お楽しみ会』 ～ 東 則子 (留学生支援グループ)

日時：2024年1月14日 場所：生涯学習センター3階会議室

昨年11月からOHP(大阪大学ホストファミリープログラム)が再開され、久しぶりに留学生との交流会『お楽しみ会』を開催しました。集まったのは留学生とそのお友達10名、会員とその家族15名。今回は留学生に日本の遊びや日本武道の紹介をしながら会員と交流してもらおうと企画しました。まずは会員親子による空手と剣道の実演。その後は2チームに分かれてゲーム・クイズで得点を競います。

1. 福笑い (各チームから子どもと留学生が参戦)
2. 動物の鳴き声クイズ (留学生が7つの言語で出題し日本人が解答)
3. お箸リレー (お菓子やおもちのコマを何個運べるか?)
4. 日本に関するO×クイズ (留学生と子ども達が解答)
5. 折り紙教室

得点結果は112対114と大接戦。勝ったチームは賞品を獲得し皆で分けてお土産に持って帰ってもらいました。参加者は大いに盛り上がり楽しい交流会となりました。



福笑い



お箸リレー

12月19日(火曜日)、関大中高部の生徒20名とクスクス学習者5名・会員7名が参加して交流会を行いました。

最初、「私 はだあれ」と言うゲームで和んだあと、生徒の質問に答える形で交流が行われました。質問は、自国のお勧めの観光名所や食べ物、日本の好きな食べ物や文化、さらには映画や芸能人など多岐に渡りました。生徒達は、皆かなり緊張していましたが、それがかえって彼らの真剣さを表し好感が持てました。また学習者は、どの質問にも丁寧に明るく答え、和やかな雰囲気を作り出していました。より良い多文化共生社会を目指したささやかでも確実な一歩であったと思います。

【参加した学習者の声】

馬 霊芝 : 学生達の一番の興味は、人気のあるアイドルや外国人にとってのお気に入りの物・土産の問題がおおかったです。文化のちがいをしりたいと思いました。

黄 玉嬋 : ゲームも質問コーナーもとても楽しかったです。自分の故郷の説明をして写真を見てもらって、みなさんにたのしんでもらって、よかったです。中国人の生徒さんがいて、ちょうど、私の娘と同じ年齢だったので、会えてうれしかったです。

リチャール : かんさいだいがくちゅうとうぶのみなさまとゲームをしたり日本とペルーの文化やたべものについて話をしました。こくさいこうりゅうができて、とても楽しかったです。時間があつという間に過ぎました。ありがとうございました。

谷口ナムカーン : 学校の食堂でランチを食べて安くて量が多く美味しかったのでびっくりしました。学生さんはみんなねっしんにタイのことに聞いてくれて、私にタイについてしつもんをたくさんしてくれました。その中の一人は小さいときに家族でタイに行ったことがありますと言っていました。外国にきょうみのある若者と話してたくさんパワーをもらいました。初めはしんぱいしたけど話しているうちにしんぱいはすっかり消えていきました。最後はえがおで送ってくれました。来年もかれらに会いたいと思います。

◆ 学習者のスピーチ(1月) 各教室で行っている学習者のスピーチを紹介します

～ 日曜日教室 修了者のスピーチ ～

石田 勝彦 (日曜日教室)

1月7日、日曜日教室の2名の学習者が帰国するため、スピーチをしてくださいました。

クオンさん

みなさん こんにちは。この3年間 色々なことを教えていただき、まことにありがとうございました。クスクスに入ったときは 日本語の 知らないことが たくさんありました。

でも研修センターで勉強して生活したあと、私は友だちや先生がたから いろんなことを まなびました。ほんとうに かんしゃしております。

タイさん

皆さん こんにちは！ ベトナムのタイです。そろそろ実習期間が終わります。1月中旬に帰国します。日本での実習のうちに 色々な事があって、良い事も苦しい事もありましたが、本当に楽しかったです。



坂口さん、クオンさん、タイさん、園山さん

いちばん ほんとう がくしゅうしゃ ねんかん いちばん にほん き とぎ
 一番なのはクスクスかな。本当にクスクスの学習者になり、3年間で一番うれしいです。日本へ来た時
 さまざま ふあん にほん せいかつ にほんじん せいかく おも さんか
 に様々なことが不安だし、日本の生活とか日本人の性格など、どうかなと思っていて、クスクスに参加した
 ばかりの時、日本語が全く分からなかった。

こうし そのやませんせい いしだせんせい みなさま ていねい しどう いただ にほんご はな
 講師の園山先生をはじめ石田先生、クスクスの皆様の丁寧なご指導を頂いたおかげで、日本語が話せる
 ようになりました。日本語だけではなくて様々な体験をしました。

ゆかた き たかつきまつ おど たいへんきちょう おも おそ
 浴衣を着ることとか、高槻祭りの踊りなど、それは大変貴重だったと思います。これからも教わったこと
 しごと い がんば おも さいご ところ かんしゃ
 を仕事に活かせるように頑張りたいと思います。最後に、心より感謝します。

～ 九塞溝、黄龍旅行のインタビュー ～

こう ぎょくせん かようびきょうしつ
 黄玉嬋（火曜日教室）

こう ぎょくせん きゅうさいこう こうりゅうりょこう ながい
 黄玉嬋さんの九塞溝、黄龍旅行について永井さんがイン
 タビューしました。

Q. 黄さん、11月に久しぶりに中国に帰られたんですね。
 今回の帰国で、いちばん印象に残ったことは何です
 か？

A. 九塞溝、黄龍と峨眉山と樂山大仏、パンダセンターに
 行った旅行です。

Q. だれと行きましたか？

A. 中学、高校の同級生とその息子さんと行きました。

私を入れて、全部で8人で行きました。

Q. いいですね。高校時代の友達と行く旅行はどうでしたか？

A. すごく楽しかったです。高校時代にもどったみたいで少し若がえりしました。

Q. 何日の旅行でしたか？

A. 8日間の旅行でした。移動に2日、九塞溝と黄龍で2日、峨眉山、樂山大仏、パンダセンターで2日、
 そして買い物に2日です。

Q. そうですね。買い物は大切ですね。九塞溝はどこにありますか？

A. 四川省にあります。省都は成都です。

Q. 九塞溝にはどのようにして行きましたか？

A. 私の故郷の珠海市の空港から飛行機で成都まで行きた
 した。その日は成都のホテルに泊まって、次の日朝から
 4時間ぐらいかけて、車で九塞溝まで行きました。そ
 の日に黄龍の観光をして、次の日九塞溝に行きました。

Q. 九塞溝はどんなところですか？ 写真があったら写真
 を見ながら紹介してもらってもいいですか？

A. 九塞溝は標高3000m、原生林の中に大小108の湖、泉、滝などがあります。湖や池の水は
 すきとおっていて、日中は青、夕方はオレンジに変わります。特にこの五彩池の水の色はエメラルド
 いろ、宝石のように美しくかったです。ちょうど紅葉の季節だったので、さらに美しい景色を見ることが
 出来ました。

黄龍は標高4000m以上で、高山病になるので薬をのんで行きました。黄龍は山頂からふもと
 まで青や緑、黄色の池がだんだん畑のように広がって、遠くから見ると一匹の龍のように見えるの



九塞溝

で、黄龍と名付けられました。ちょうど私たちが行った前の日に雪が降ったので、少し雪も残っていました。一度に雪と紅葉を見ることができました。

Q. すばらしい旅行でしたね。私も機会があったらぜひ行ってみたいです。ありがとうございました。

◆ 学習者と会員の投稿

～ マンガ de 日本語<7> 『ココア&カカオ』 by エイネ ～

日本語で漫画を描いてみませんか (城野 佳代子 日曜A教室)

2月22日は何の日? インターネットで見ると、「おでんの日」。

日付が、おでんに息を吹きかけて冷まそうとする音「ふーふーふー」であることが由来とされています。』

[2月22日はおでんの日! 記念日の由来やおでんの歴史、地域別のおでんを紹介 | Oggi.jp](http://Oggi.jp)

- 1 カカオ「にゃん～ 2月22日は日本の猫の日だって、しってる?」
- 2 ココア「なぜ日本では2月22日が猫の日なの?」
- 3 カカオ「日本では猫はニャンニャンとなくので、2が3つでニャンニャンニャンになるからだよ～」
ココア「すごい」
- 4 カカオ「その日にプレゼントが届くといいな～」

「猫の日」は、『猫の日制定委員会』が1987(昭和62)年に制定。「ニャン(2)ニャン(2)ニャン(2)」の語呂合せ。全国の愛猫家からの公募でこの日に決まった。』
2月22日 今日は何の日～毎日が記念日～(nnh.to) と、あります。

あなたは、かわいい猫ちゃんに、何をプレゼントしますか。

猫はポルトガル語で何と言いますか。 → “gato”



2月3日 節分



◎にほんごきょうしつ の よてい まちがえないように ちゅういしましよ

	にちようび (日曜日)			かようび (火曜日)			すいようび (水曜日)			
2月(Feb.)	4日	18日	25日	6日	13日	20日	7日	14日	21日	
3月(Mar.)	3日	17日	24日	5日	12日	19日	6日	13日	27日	
4月(Apr.)	7日	14日	21日	2日	9日	16日	3日	10日	17日	
5月(May)	5日	19日	26日	7日	14日	21日	8日	15日	22日	
6月(Jun.)	2日	9日	16日	23日	4日	11日	18日	5日	12日	19日
7月(July)	21日		28日	2日	9日	16日	3日	10日	17日	
じかん (時間)	10:00~11:30			10:00~11:30			10:00~11:30			
ばしょ (場所) クロスパル	5F しちょうかくしつ (視聴覚室) 4F 402 かいぎしつ (402 会議室)			4F 401 かいぎしつ (401 会議室)			4F 402 かいぎしつ (402 会議室)			
ちゅうい	3/17の日曜A教室は9:30~11:00に変更します。(日曜B教室は10:00~11:30)									
	教室の予定はクロスパルの休館日(3/10、5/12、7/14)、日本語能力試験の日(7/7)、祝日や連休を避けるように決めていきます。まちがえないように注意してください。 午前7時現在、高槻市に「暴風警報」または「特別警報」のいずれかが発表されている場合は、休講になります。									

- * 教室は変更することがあります。ホームページで確かめてください。
- * 教室に来れば、出席表をチェックして下さい。教室では名札をつけてください。
- * 会員は授業の後で学習記録表を教室責任者に提出して下さい。

- ◎1月新学習者 : 王 勇雲 (日)
- ◎1月末の在籍数 : 会員 (91)、学習者 (72)

◎1月の活動報告

1月6日(土)	: 広報編集会議(第8回) 電話会議	広報担当	自宅から
1月7日(日)	: 日本語グループ部会	日本語グループ	クロスパル4F
1月7日(日)	: 交流グループ部会(第6回)	交流グループ	クロスパル3F
1月14日(日)	: 留学生支援グループ お楽しみ会	留学生支援グループ	生涯学習センター
1月21日(日)	: クスクスパーティー	会員、学習者	クロスパル702

◎2月以降の活動予定

2月3日(土)	: 広報編集会議(第9回) 電話会議	広報担当	自宅から
2月3日(土)	: 役員会議(第4回) 電話会議	役員	自宅から
2月4日(日)	: 支援者グループ別ミーティング	日本語グループ、支援者	クロスパル5F